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法曹志望について アンケートのお願い 

現在、内閣官房 法曹養成制度改革推進室において、法科大学院制度や司法試験，司法試験予備試験制

度を含む法曹養成制度の在り方について検討が進められています。検討に際しての必要データの収集の

一環として、伊藤塾および伊藤塾塾生の皆様、保護者の皆様に対しての協力要請がありましたので、以

下のアンケートにご協力をお願いいたします。 

 

各アンケート項目については、法曹養成制度改革推進室からの依頼内容に基づき、伊藤塾が準備していま

す。今回お答えいただいた内容については、個人を特定しない形で法曹養成制度改革推進室へ提出すると

ともに、伊藤塾でも今後の講座・教材等の開発や塾生・受験生の皆様への情報発信内容の検討時等の貴重

なご意見として、活用させていただきます。 

伊藤塾 司法試験科 

 

 

 

・□欄には当てはまるものにレを入れてください。 

・カッコ内には数字や理由等を記載してください。 

・保護者の方が回答される場合は、伊藤塾を利用されているご子息・ご息女の状況についてお聞かせください。 

 

1、 あなたの現在の状況を教えてください。 

① 本アンケートの回答者は  

□ 法曹を目指す本人   □ 法曹を目指す者の保護者  です。 

② 在住の都道府県は 

（            都・道・府・県 ） です。 

学生の方で親元を離れている方はご実家の所在地を教えてください。 

（            都・道・府・県 ） 

③ 現在の状況は 

□ 大学生 → 学年（    ）年     

よろしければ大学名をご記入ください（            ） 

□ 法科大学院生 → 学年 （ 既修 ・ 未修 ）入学  （    ）年 

※既修入学 1 年目は 2 年生としてください。 

よろしければ法科大学院名をご記入ください（            ） 

□ 大学生/法科大学院以外の方 

  □会社員（職種：        ） □自営業（職種：         ） 

  □公務員  □教職員  □資格職（資格名：      ） 

□アルバイト □専業主婦/主夫  □無職  □専門受験生 

□その他（               ） 
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2、 現在の学習の目的について、重視しているものの順番と理由などを教えてください。 

① カッコ内に重視している順番を 1～算用数字でご記入ください。 

（   ） 司法試験予備試験合格  

（   ） 法科大学院合格  【第一志望：        法科大学院】   

（   ） 司法試験 

（   ） その他 （                       ） 

   理由 

 

 

 

② 大学生の方で予備試験合格を最も重視されている方は、予備試験ルートを選択する理由をお聞か

せください。 
 

□早く実務に就きたい 

 早く実務に就きたい理由をお聞かせください。 

                                   
 

□法科大学院進学という選択肢がない 

□ 法科大学院の学費の工面が困難 

□ 進学したい法科大学院がない 

□ 進学したい法科大学院が通える範囲になく、法科大学院の学費と通える範囲に暮らす 

ための生活費を工面することが困難 

□ 進学したい法科大学院が通える範囲になく、親元を離れることもできない 

□ その他 （                            ） 
 

□大学卒業後すぐに就職しないことに対する不安 

 どのような不安かお聞かせください。 

                                 
□その他 

     具体的にお聞かせください。         

                             

 

上記以外の理由など、自由に記載してください。 

 

 

 

 

 

予備試験がなくても、法曹を目指していましたか  →   はい  ・   いいえ 
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③ 大学生の方で法科大学院合格を最も重視されている方は、予備試験についてどのようにお考えで

すか。 

 

 

 

④ 法科大学院生の方で予備試験合格を最も重視されている方は、法科大学院在学中に予備試験合格

を目指す理由をお聞かせください。 

 

 

 

3、 法曹を目指したきっかけを教えてください。 

 

 

 

 

4、 法曹を目指すことを決意するにあたって、悩んだ事項があればお聞かせください。また、その悩みの

解消方法をあわせてお聞かせください。 

 

 

 

 

 

5、 法科大学院の開校など一連の法曹養成制度改革の結果、弁護士の就職難など、法曹に対してマイナス

なイメージが報道される機会が増えましたが、これらが法曹を目指すことを躊躇する要因となりまし

たか。 

 

① 躊躇する要因となった   □ はい   □ いいえ 

② ①で「はい」とお答えになった方は、その要因を払拭できた理由をお聞かせください。 

 

 

 

③ ①で「いいえ」とお答えになった方は、これらの報道に対してどのようにお考えかお聞かせくだ

さい。 

 

 

 

6、 法曹を目指すにあたって、伊藤塾を利用しようと思った理由をお聞かせください。 

① 伊藤塾を利用しようと思った理由をお聞かせください。 
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② 伊藤塾の利用を決意するにあたって、悩んだ事項があればお聞かせください。また、その悩みの

解消方法をあわせてお聞かせください。 

 

 

 

 

③ 法科大学院への進学を希望されている方は、法科大学院進学後、伊藤塾の利用の仕方について、

お考えのところがあればお聞かせください。 

 

 

 

7、 （保護者の方へのご質問です） 

① ご子息・ご息女が「法曹を目指す」ことは、どなたの申し出でしたか。 

□ 保護者様   □ご子息・ご息女様 

② ご子息・ご息女が「法曹を目指す」ことについて、どのようにお考えですか。 

 

 

 

③ 司法試験合格前の不安事項があればお聞かせください。また、その不安の解消に関して、伊藤塾

に期待することがあれば、具体的にお聞かせください。 

 

 

 

④ 司法試験合格後の不安事項があればお聞かせください。また、その不安の解消に関して、伊藤塾

に期待することがあれば、具体的にお聞かせください。 

 

 

 

8、 現在の法曹養成制度に対するご意見・ご要望があれば、お聞かせください。 

 

 

 

 

 

9、 伊藤塾に対するご意見・ご要望があれば、お聞かせください。 

 

 

 

 

アンケートは以上です。ご協力ありがとうございました。 
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